



tijs
@
Junal
Antle
Tiago Filipe
Bealder
B
M-F

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA MAIORGA

Largo do Pelourinho nº 3, - 2460-565 – Telf. e Fax 262583244

ATA NÚMERO OITO

Ao décimo sexto dia do mês de abril de dois mil e dezanove, pelas vinte e uma hora e trinta minutos, na sede da Junta de Freguesia da Maiorga, sita no Largo do Pelourinho número três, em Maiorga, compareceram para realizar uma reunião ordinária convocada pelo presidente António Aniceto de Figueiredo, em que estiveram presentes os seguintes membros da Assembleia, primeira e segunda secretárias Senhora Sandrina Raimundo dos Santos Domingues e a Senhora Ana Rita Carreira Alves, o Senhor José Fernando Pereira e o Senhor António Eduardo Tavares Martins todos eleitos pelo Partido Socialista, o Senhor José Manuel Oliveira Félix e o Senhor Rui Lopes Romão ambos eleitos pelos “Independentes pela Maiorga”, o Senhor Tiago Miguel Carreira Filipe eleito pelo Partido Social Democrata, a Senhora Carla Susana Mendonça Queiroz Norberto eleita pelo CDS/PP. Estiveram ainda presentes os membros do Executivo, o Senhor Presidente Vítor Sérgio Lopes Rocha, a secretária Senhora Catarina Casimiro Ramos e tesoureira, Senhora Ana Filipa Santos Cunha.

O Sr. Presidente da Assembleia deu início à reunião com a leitura da convocatória e colocando à discussão e aprovação a ata número sete.

Não tendo havido inscrições passou-se à votação, tendo sido aprovada com duas abstenções do Srº Tiago Filipe e do Srº José Félix e com seis votos a favor dos restantes membros da assembleia.

A Sr^a Susana Norberto não votou por não ter estado presente na última assembleia. Prosseguiu-se, de imediato, para o primeiro ponto da ordem de trabalhos.

Ponto Um - Período destinado ao público;

Não havendo público presente, seguiu-se para as inscrições do segundo ponto da ordem de trabalhos.

Ponto dois – Período antes da ordem do dia;

Em primeiro lugar a Sr^a Susana Norberto

Em segundo lugar o Sr^o Tiago Filipe

A Sr^a Susana Norberto iniciou a sua intervenção colocando algumas dúvidas sobre o conteúdo da reunião da Comissão de Trânsito mencionada na anterior ata, onde se refere alterações nos sentidos de circulação de algumas ruas, nomeadamente no que diz respeito à sua proposta apresentada relativamente à rua das Termas da Piedade. Questiona quem esteve presente na reunião? Se na referida reunião esteve presente a Sr^o Presidente da Junta de Alcobça? E qual o ponto da situação deste assunto?

Quanto à Assembleia Extraordinária, é da sua opinião, ter havido um abuso de autoridade da Mesa. O Sr^o Floripo colocou certas questões que não lhe foram respondidas e sim lido o regimento e, por essa razão coloca, de novo, a mesma questão. Refere que as sessões extraordinárias são marcadas por motivos de força maior e que não podem esperar pela assembleia seguinte. Nessas assembleias extraordinárias não são permitidos certos pontos conforme vinha na convocatória, como o período destinado ao público, período antes da ordem do dia e no seu entendimento não estava em conformidade com a lei.

Quanto à votação das atas apresentadas não concorda que as mesmas tivessem sido votadas sem estar presente, uma vez que tinha solicitado alterações numa das atas e, também, por que é da sua opinião, que as mesmas não devem ser votadas em reuniões extraordinárias.

Ata
Sr^o Floripo
Susana Norberto
António
Tiago Filipe
Severina
J.F.

Colocou ainda questão sobre a Rua Padre Inácio Lourenço, tendo ficado com dúvidas sobre o seu sentido. Chama a atenção para o sinal de proibição de estacionamento que está totalmente coberto com vegetação.

Coloca ainda a questão sobre os alcatroamentos e se já existe calendarização dos trabalhos? Qual o ponto de situação da Quinta do Outeiro? Qual o ponto de situação da rotunda da Fervença, uma vez que há indícios de início das obras? Foi também lhe solicitado que mencionasse um assunto sobre um sobreiro na Azinhaga de São João que está a cair para a estrada. A Junta está ocorrente?

Não havendo mais perguntas da Sr^a Susana Norberto, tomou a palavra o Sr^o Tiago Filipe.

Iniciou com a questão sobre o concurso do funcionário para a Junta. Em que ponto está a situação?

Parabenizou o executivo pelo evento no passado domingo, dia catorze de abril de dois mil e dezanove, pela excelente organização dado o curto tempo de preparação, tendo obtido várias opiniões positivas dos participantes, desde a ocupação para crianças, a alimentação, as lembranças e até mesmo da limpeza ao retirar as sinaléticas no final dos percursos. Parabenizou também os membros da assembleia que estiveram presentes e que colaboraram para o número de participações, desejando haver continuidade na organização destes eventos.

Aproveitando uma ideia já apresentada, sugeriu, mais uma vez, ser disponibilizado no site da Junta os trilhos da caminhada e do trail, com apoio de uma aplicação, catalogando a sua intensidade e publicitando estas atividades ao ar livre e quem sabe elaborar mais trilhos, valorizando a oferta turística desta freguesia. O Município de Alcobaça disponibiliza no seu site um trilho na serra com a PNSAC e o Município de Porto de Mós também tem três ou quatro trilhos disponibilizados no seu site.

Apresentou ainda uma ideia já abordada por vários partidos e outros movimentos nas suas campanhas eleitorais para a aquisição do terreno junto à escola primária da Maiorga para parque de estacionamento. O seu partido não apresentou essa proposta por saber antecipadamente que o proprietário não venderá o terreno. No entanto, sugere agora, tal como está acontecer com a Junta de Freguesia da Benedita, haver um acordo com o proprietário para a cedência do espaço para estacionamento de apoio à escola, e uma possível parceria do

hills
So
Fervença
Antes
Tiago Filipe
Susana
S
H.A.F

Município e Junta para a pavimentação e marcação de lugares de estacionamento, proporcionando um grande alívio no trânsito na hora da entrada e saída da escola.

Sugeriu ainda que, para o ano 2020, esta Junta apresente um orçamento participativo para projetos apresentados por fregueses. Projetos esses que seriam levados a concurso e a Junta participaria com um valor que estipulasse.

Terminadas as intervenções dos membros inscritos, pediu a palavra o Srº Presidente da Mesa da Assembleia.

O mesmo explicou à Srª Susana Norberto que não houve qualquer abuso. O que foi dito e cumprido foi em cumprimento da lei e do regimento.

Tomou, de seguida, a palavra o Srº Presidente da Junta que, informou que a sessão extraordinária foi solicitada por haver a necessidade urgente em criar a rubrica sobre a nova taxa de publicidade que teria o prazo até trinta e um de março, bem como a publicação do regulamento do cemitério, havendo prazos a cumprir para elaboração dos mesmos.

- Quanto à reunião da Comissão de Trânsito, a gerência do hotel não pode estar presente por a mesma ser restrita a Presidentes de Junta, Proteção Civil, CMA, Bombeiros, PSP e GNR. Na reunião foi abordado o assunto apresentado pela Srª Sussana Noberto em representação do CDS/PP, esteve também presente a Presidente da Junta de Alcobaça e a mesma referiu ter recebido a mesma proposta, onde foi discutida essa questão. O Srº Comandante da GNR informou que, essa situação irá ser estudada, mas que será quase impossível colocar a estrada em sentido único, referindo ainda que todos os acidentes mortais que aconteceram nesse cruzamento foram por excesso de velocidade e não por outras razões. Informou ainda que, ficou acordado em ser agendada uma reunião entre as Juntas da Maiorga e Alcobaça e o diretor do hotel.

A Srª Sandrina Domingues interviu apelando à sensatez dos presentes quanto às questões colocadas, uma vez que as mesmas já haviam sido colocadas e respondidas em anteriores assembleias.

Três
fregueses
Anabela
Tiago Filipe
Nelson
Ø
HJO

A Sr^a Susana Norberto mostrou descontentamento com as observações prestadas pela Sr^a Sandrina Domingues.

Após as referidas intervenções O Sr^o Presidente de Junta retomou a palavra.

- Quanto às ruas que foram discutidas na Comissão de trânsito as mesmas já haviam sido entregues em mandatos anteriores, nomeadamente a Rua de São Lourenço que se pretende ser de sentido único na descida. No entanto, e para esclarecimento de mais dúvidas, a junta disponibiliza o dossier com todos os assuntos e propostas entregues na Comissão de Trânsito.

- O corte do sobreiro, a Junta não está ocorrente. Por lei, a Junta tem de ter conhecimento quando há esse tipo de cortes afim de comunicar à Proteção Civil, que por sua vez, notifica o proprietário para efetuar o corte se assim o entender/autorizar. O Sr^o Presidente da Junta irá averiguar o sucedido.

- Os alcatroamentos das seguintes ruas já estão adjudicadas e iniciarão em finais de abril:

- Fonte dos Milhos, na Boavista;
- Azinhaga dos Gomes, na Palmeira;
- Rua dos Vales, da Bemposta;
- Rua Direita (junyo à Formato), na Bemposta;
- Azinhaga São João, na Maiorga;
- Rua da Arroteia, na Maiorga.

- Na Quinta do Outeiro, os trabalhos aí realizados têm sido por esforços constantes do executivo, que manter-se-ão.

- Sobre a rotunda da Fervença houve uma reunião com o Vereador Herminio Rodrigues onde, mais uma vez, foi solicitada a sua requalificação. Foi apresentado um orçamento para a plantação de relva e flores, uma vez que é uma entrada importante para a sede de concelho e para a Freguesia da Maiorga.

Em resposta ao Sr^o Tiago Filipe, o Sr^o Presidente da Junta informou que, o concurso foi realizado com o apoio do Município de Alcobaça. Concorreram três pessoas, mas apenas um foi admitida por reunir todas as condições exigidas. Estamos agora a aguardar para a marcação dos testes psicotécnicos.

Handwritten notes in blue ink at the top right of the page, including the name "Tiago Filipe" and other illegible scribbles.

- Quanto à Caminhada foi um grande desafio para este executivo proposto pelo Srº Vereador João Santos. No trail, foram várias as pessoas da freguesia que nos disseram que devido ao curto espaço de tempo seria impossível realizar o mesmo. No entanto, com a ajuda de um grupo de pessoas externo à freguesia esta lacuna foi ultrapassada. Referiu que ajuda foi preciosa, tendo sido incansáveis. Agradeceu igualmente o esforço da Srª Ana Cunha, da Srª Catarina Ramos, da Srª Rita Alves e da Srª Sandrina Domingues, aos membros da assembleia que ajudaram e também à Srª Marta Fragoso pela sua disponibilidade. Ao CBES pelo fantástico almoço e à Associação Recreativa Maiorguense pela disponibilização do espaço, bem como a todos os patrocinadores e população. Em resumo, tudo foi feito para que nada faltasse para os participantes e esse objetivo foi conseguido.

João Santos
Ana Cunha
Catarina Ramos
Rita Alves
Sandrina Domingues
Marta Fragoso
Tiago Filipe
Beacae
AA-J

- Quanto aos trilhos, já existe um projeto do Município de Alcobaça na publicação deste e de outros trilhos pelo concelho;

- Do orçamento participativo, irá analisar essa possibilidade.

- Irá também analisar quanto à questão do terreno adjacente à escola primária como sugerido.

Na sequência das respostas do Srº Presidente da Junta, o Srº Tiago Filipe pediu a palavra e a mesma foi-lhe concedida, deixando as seguintes observações:

- A sugestão sobre a publicação dos trilhos não é novidade, como também não o é o projeto do Município. Mas porque não esta Junta primar pela novidade e avançar desde já?

- No que diz respeito ao terreno junto à escola, sugere que se siga o exemplo já implementado na Freguesia da Benedita, efetuando contratos com terrenos privados cedendo os mesmos para parques ao serviço da freguesia.

- Do concurso do funcionário e, apesar de atualmente, se encontrar um funcionário a tempo inteiro do CEERIA e não havendo previsão quando o concurso ficará concluído, tem esta Junta alguma solução a curto prazo? Por exemplo, prestação de serviços?

- Em relação à rotunda, a mesma irá necessitar de recursos hídricos com a plantação da relva. Não haverá melhor solução? Existem carências desses recursos e a colocação de sistema de rega vai acontecer o que acontece na maioria dessas rotundas, metade da água vai para a relva e a restante vai para fora, havendo muito desperdício de água. Não haverá outras soluções sem necessidade de manutenção como tem a relva?

O Srº Presidente da Junta pediu a palavra para responder às questões agora colocadas pelo Srº Tiago Filipe.

- Quanto ao concurso, e na eventualidade do mesmo não se concretizar, terá de ser elaborado um novo com alguns ajustes e com a máxima urgência. Todavia, tem havido um apoio constante do Município para trabalhos urgentes que têm surgido pela freguesia.

- A rotunda foi a solução acordada com o Vereador Hermínio Rodrigues. Concorda com a opinião prestada, mas este embelezamento foi o conseguido e que já há muito tempo era solicitado.

Ponto três – Informações;

O Presidente da Junta tomou, de novo, a palavra informando o seguinte:

- No passado dia trinta de março, realizou-se uma sessão de esclarecimentos na Capela do Espírito Santo com os confinantes dos rios e população para a limpeza das linhas de água e a possível criação duma Associação de Regantes. A sessão teve o apoio do Município e esteve presente a técnica do Município, Engª Élia Pimenta.

- Nessa sessão os agricultores demonstraram interesse na criação da Associação de Regantes para distribuição de meios para as limpezas que os mesmos por lei são obrigados. Na sequência da mesma, houve uma reunião com o Drº Carlos Freire para apoio jurídico na constituição dessa mesma associação.

- Ainda, nessa reunião com os agricultores foi abordado o assunto dos açudes e abertura das compostas, situações que já estão contempladas no projeto da requalificação da Fervença e que o Município irá avançar.

- Houve também uma reunião com o Srº Vereador no sentido de solicitar auxílio na constituição da Associação de Regantes;

Handwritten notes in blue ink on the right margin, including the name "Tiago Filipe" and other illegible scribbles.

- Esteve em reunião com o Srº Presidente da Câmara cujo o tema central foi a adjudicação da empreitada para os alcatroamentos.

- O concurso para o funcionário está a decorrer e estamos a aguardar que passe os testes.

- Na sexta feira passada, em reunião com o Srº Vereador Hermínio aqui na sede da Junta, fomos informados que, na próxima semana, iniciarão as demolições na antiga fábrica da “Reis & Sistelo”.

- Nessa reunião foi reforçada a preocupação deste executivo nesse cruzamento e que é na nossa opinião, construir uma rotunda. O Srº Vereador irá aguardar pelo projeto de construção, uma vez que, por agora apenas deu entrada o projeto para demolição e depois analisa essa possibilidade.

- Houve uma reunião com o Srº Presidente da Câmara para apresentação de proposta para constituição de associação entre freguesias. Essa associação tem como objetivo a partilha de vários recursos entre si. O Município prestará apoio de máquinas e verbas e as Associações de freguesia terão de ser pelo menos com três freguesias. O executivo irá se reunir com as várias freguesias e analisar qual a melhor opção para a Freguesia da Maiorga.

- Nessa reunião, foram os presidentes da junta informados que, o Município deixará de participar no aluguer das tendas e palcos. Será um investimento que, essas associações terão de efetuar e aí então terão o apoio camarário para a sua aquisição.

- Realizou-se no passado dia catorze de abril, a Caminhada Comemorativa do Dia Mundial da Atividade Física e já foi tudo dito anteriormente;

- Foram realizados os trabalhos de restauro da porta da Capela do Espírito Santo:

- Estiveram na sede na Junta os GIPS e informaram que não há infrações na Freguesia da Maiorga;

- Terminaram os trabalhos de melhoramentos da via no Casal Botas.

Hij
B &
Juvencio
Ant
Tiago Filipe
Aeeeeer

B
AA-J

Ponto quatro – Apreciação, discussão e votação dos documentos de prestação de contas – ano 2018;

*Fernando
António
Tiago Filipe
Sequeira*

O Srº Presidente da Assembleia colocou à disposição dos presentes para inscrição neste ponto.

Inscreveu-se o Srº José Félix que, colocou as seguintes questões, às quais foram respondidas pelo Srº Presidente da Junta com o apoio da funcionária Vanda Tomás:

*SB
Vanda Tomás*

- Nas Receitas

- Fluxo de Caixa

- Baile de Chita: Este valor trata-se de quê?

Resposta do Srº Presidente da Junta: Esse valor reporta-se a donativos de empresas e das entradas das pessoas que assistiram ao evento.

- Eventos - Prémio Vitor Rocha, Baile de Chita: Este valor trata-se de quê?

Resposta do Srº Presidente da Junta: Verba anual atribuída pelo Município de Alcobaça para eventos desportivos e culturais da Freguesia.

- Capital

- Maquinaria e Equipamentos: Qual é a origem deste valor?

Resposta do Srº Presidente da Junta: Este valor refere-se à venda do dumper (em janeiro, cerca de duzentos euros) e da retoma da carrinha (em março cerca de setecentos e cinquenta euros).

- Obras e equipamentos: De que se trata este valor?

Resposta do Srº Presidente da Junta: A verba refere-se à verba enviada pelo Município para as obras do cemitério e não só: doze mil quatrocentos e cinquenta euros para a carrinha, sete mil e quinhentos euros para o complexo desportivo e cinquenta mil euros para as obras do cemitério.

- **Na despesa**

- **Rúbrica 0201029900 – Outros:** Que rúbrica é esta?

Resposta do Srº Presidente da Junta: É a rubrica mãe onde estão incluídas as rubricas do Gás para compra de Botijas de gás e a rubrica Lubrificantes para a compra de lubrificantes.

- **Rúbrica 0201150000 – Prémios, condecorações e ofertas:** Onde foi gasto este valor?

Resposta do Srº Presidente da Junta: São valores dispendidos com a oferta de taças, lembranças e flores para eventos, tais como o 25 de Abril na Bemposta e as Cerimónias dos Combatentes.

- **Rúbrica 0201210200 – Oferendas de Cultura e Recreio:** Onde foi gasto este valor?

Resposta do Srº Presidente da Junta: São valores dispendidos com as lembranças às crianças da Escola no Natal, nas Janeiras e do CBES no Pão por Deus.

- **Rúbrica 0201210300 – Receções e beberetes:** Onde é gasto este valor?

Resposta do Srº Presidente da Junta: O valor atualmente é maior, uma vez que, no protocolo com a CEERIA ficou acordado ser dado um apoio na refeição ao funcionário cedido. Também quando há trabalhos de funcionários do Município ao fim de semana também é prestado este apoio para as refeições dos mesmos.

- **Rúbrica 0201219900 – Bens de consumo diário:** De que se trata este valor?

Resposta do Srº Presidente da Junta: Reporta-se ao consumo de pellets para o aquecimento. No novo orçamento já consta rúbrica própria.

- **Rúbrica 0202030500 – Manutenção de espaços verdes:** Que espaços são estes?

Resposta do Srº Presidente da Junta: os Públicos são todos os espaços públicos da freguesia. Da EB 1 da Maiorga é referente à Escola pela delegação de competências.

- **Rúbrica 0202190000 – Assistência técnica:** Que assistência técnica se trata?

Resposta do Srº Presidente da Junta: Trata-se do contrato de assistência às fotocopiadoras, uma que se encontra na sede da junta e outra na escola, e a assistência técnica da Fresoft referente ao software autárquico.

Handwritten notes and signatures in blue ink:
- Top right: "Arnter"
- Middle right: "Tiago Filipe"
- Bottom right: "A.A.T." with a signature above it.

- **Rúbrica 0202259900 – Outros serviços:** É uma despesa ou são várias?

Resposta do Srº Presidente da Junta: A verba dessa rubrica refere-se ao aluguer da iluminação de Natal do edifício da Junta, das árvores da praça em frente à junta e da rotunda da Fervença.

J.F.
Sd
Fervença
Ants
Tiago Filipe
Declar

- **Rúbrica 0407010100 – Donativos:** Este valor reporta-se a que donativos? E a quem?

Resposta do Srº Presidente da Junta: Trata-se de um valor incerto dados os valores dispendidos com a decoração na Sociedade Filarmónica e doados à mesma. As associações que foram entregues donativos foram: CBES Maiorga, Sociedade Filarmónica Maiorguense, Comissão das Festas na Boavista e Associação da Boavista.

J.F.
M.F.

- **Rúbrica 0602030505 – Festas:** A que se referem estes cinquenta e quatro euros?

Resposta do Srº Presidente da Junta: Valor referente ao Carnaval, com o pagamento à SPAutores para passar música gravada e à GNR pela Licença para corte de trânsito.

Ainda, a **rúbrica de Pagamentos de Capital**

0701041200 - Cemitério: trinta e quatro mil novecentos e sessenta e nove euros são várias situações/orçamentos ou apenas um?

Resposta do Srº Presidente da Junta: O valor é respeitante a vários orçamentos.

Terminadas as intervenções, procedeu-se à votação do ponto quatro, tendo sido aprovada com cinco votos a favor de António Aniceto, Sandrina Domingues, Rita Alves, António Martins e José Fernando, duas abstenções de Susana Norberto e Tiago Filipe e dois votos contra de José Félix e Rui Romão.

Ponto cinco – Apreciação, discussão e votação da Segunda Revisão Orçamental – Pocal 2019;

O Srº Tiago Filipe pediu a palavra questionando se o documento foi elaborado a onze de abril e já criaram a rúbrica da caminhada?

Resposta do Srº Presidente da Junta: A rúbrica foi criada com o valor previsto, à data, angariar com os donativos.

Terminadas as intervenções, seguiu-se à votação do ponto cinco, tendo sido aprovado por unanimidade.

Ponto seis – Apreciação do inventário do Património;

O Srº Presidente da Junta informou que, no inventário, nomeadamente o dumper e a carrinha antiga que foram eliminados do inventário e acrescentada a carrinha adquirida.

Não havendo mais nenhum assunto a tratar, o Srº Presidente de Assembleia de Freguesia agradeceu a presença de todos e principalmente à presença do público, dando por encerrada a sessão.

Ata Ata = Sigil.

Sandrae Domingues

Secalves

Tiago Filipe

Quº Jof Rº

António G. Torres Martins

Jose Augusto Pereira

Susana Nobre E

José Manuel de Oliveira Pº